



MARRUECOS El negocio de Mohamed VI con los molinos en el Sáhara **P8**



MALLORCA Cómo se orquestó el “caos aéreo” para entrar en España **P18**

Bruselas y España firman la ampliación del cómputo de las pensiones

El contrato obliga a aplicar la medida en 2022 para recibir los fondos

MANUEL V. GÓMEZ, **Bruselas**
La Comisión Europea y el Gobierno español hicieron público ayer un documento que obliga a España a ampliar el periodo que se emplea para calcular las pensio-

nes si quiere recibir los 140.000 millones de euros correspondientes a los fondos europeos. La medida (que tendrá un efecto neutro en el conjunto del sistema, según el Ejecutivo, y que en su día causó fricciones entre el PSOE y Podemos) ya figuraba en borradores que el Ejecutivo manejaba a finales de 2020, pero el documento final remitido a Bruselas se quedó en una redacción más ambigua.

La Comisión ya dio a conocer en junio que será imprescindible ampliar el periodo de cómputo de las pensiones, en un anexo de las conclusiones del Consejo Europeo sobre el plan de recuperación español, pero fue ayer cuando se publicó el contrato oficial, firmado por el comisario Paolo Gentiloni y la ministra María Jesús Montero. Obliga a acometer ese cambio a finales de 2022 si España quiere recibir los fondos europeos y también exige demostrar la eficacia del futuro mecanismo de equidad intergeneracional, que sustituye al factor de sostenibilidad fijado por el PP hace 10 años. El texto recoge la promesa de aumentar las bases de cotización y, progresivamente, las pensiones máximas. **PÁGINA 39**

PSOE y Podemos tratan de evitar fugas en el voto a los candidatos al Constitucional

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**
El pleno del Congreso vivirá hoy una jornada tensa y difícil para los parlamentarios del PSOE y Unidas Podemos. Las dos formaciones han dado instrucciones a sus diputados de que voten a favor de los candidatos pactados entre Gobierno y PP para el Tribunal Constitucional, y han advertido contra posibles disidencias. El candidato más polémico es Enrique Arnaldo, propuesto por el PP, cuya idoneidad está en cuestión por sus lazos con ese partido. **PÁGINA 14**

LA CUMBRE DE GLASGOW

China y EE UU firman la paz climática

MANUEL PLANELLES, **Glasgow**
China y EE UU presentaron ayer en la cumbre de Glasgow una declaración conjunta en la que se comprometen a trabajar para acelerar durante esta década la lucha contra el cambio climático y a presentar en 2022 un plan integral de reducción de sus emisiones de metano. **PÁGINAS 22 Y 23**



Cientos de migrantes, acampados frente a la valla fronteriza y la policía polaca en Kuznica. / REUTERS

La UE sancionará a Bielorrusia por desestabilizar su frontera

Rusia respalda a Minsk con el envío de dos bombarderos

B. DE MIGUEL / A. PITA / J. G. CUESTA
Bruselas / Varsovia / Moscú
La Unión Europea prepara nuevas sanciones a Bielorrusia por el ataque contra su frontera con Polonia, calificado de “híbrido, brutal y repentino” por Charles Michel, presidente del Consejo Europeo. Las sanciones se aprobarán pronto —seguramente el lunes— y podrían extenderse a los países de origen y tránsito de los migrantes. El régimen de Aleksandr Lukashenko trata de desestabilizar a Europa con un flujo de personas procedentes de hasta una veintena de países, entre ellos

Irak, desde donde se han fletado vuelos. El Gobierno de Varsovia, que dice enfrentarse a su “crisis más seria” en 30 años, reclama a Bruselas medidas más contundentes, como el cierre de los pasos fronterizos. En la frontera, cientos de migrantes varados junto a la valla que separa los dos países

Borrell: “Europa está en peligro y no siempre somos conscientes de ello” **P4**

trataron ayer de entrar varias veces: 48 lo lograron y 12 fueron detenidos. 10 personas han muerto y a ambos lados de la frontera.

En pleno conflicto, Moscú mostró su apoyo al régimen de Lukashenko al reforzar la cooperación militar. Dos bombarderos estratégicos de las fuerzas rusas patrullan desde ayer los límites del territorio bielorruso que lindan con países de la UE. La misión militar comenzó un día después de que Lukashenko amenazara a Europa con involucrar a Rusia en la escalada militar. **PÁGINAS 2 A 4**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10



Cristina Peri Rossi, quien no quiso comparecer ayer tras ser premiada por sus problemas de salud, en una imagen de 2012. / LLUIS GENÉ (EFE)

La escritora uruguaya, premio Cervantes por la “exploración y crítica de su escritura”

Peri Rossi: “La realidad da motivos de quejas”

C. GELI / J. RODRÍGUEZ MARCOS
Barcelona / Madrid
El Cervantes de 2021, dotado con 125.000 euros, reconoció ayer a Cristina Peri Rossi, escritora uruguaya que se exilió en Barcelona en 1972, por la “exploración y crítica de su escritura”. La autora, a

punto de cumplir 80 años y reclusa en su casa por una salud precaria, dice: “Siempre fui muy crítica con la vida política y social; la realidad me ha dado motivos continuos de quejas”. En su obra, ha cultivado el relato, la novela y la poesía. **PÁGINAS 28 Y 29**